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COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE 
Il Presidente ringrazia tutti i partecipanti per la disponibilità all’incontro in presenza. 

Il Presidente si dichiara ancora impegnato con diversi incarichi federali, primariamente con la Commissione CIS. 

Esaurite le ultime adempienze ereditate dalla precedente posizione di Consigliere del CF, prevede di raggiungere 

telefonicamente i Presidenti di tutti gli affiliati regionali, per confrontarsi e raccogliere i contributi di tutti in termini 

di idee, proposte ed eventuali criticità. 

Si passa alla disamina del CIS 2025, con analisi dei dati e della proposta di ampliamento come presentata al CF. Si 

consiglia una circolare riassuntiva delle modifiche del CIS per una maggiore visibilità con riferimento agli affiliati, 

oltre a news sul sito regionale. 

Il Presidente comunica inoltre che è stata approvata in CF la proposta di adeguamento da 9,00 € a 1,00 € per le quote 

di omologazione nei tornei con cadenza standard inferiori a 90’+30’’ (generalmente 30’+30” e 60’+30”) riservati 

agli U18. L’intento è di favorire l’attività giovanile, dando la possibilità di affrontare in maniera più agevole il 

contesto del gioco a tempo lungo, propedeutico anche a un corretto approccio alle finali dei CIG U18. Misura valida 

dal 1° gennaio 2025.  Si invita a ipotizzare l’organizzazione di Provinciali, Regionale e tornei di qualificazione U18 

sfruttando questa nuova possibilità. 

Una analoga proposta di riforma simile per gli adulti, con eventuale riduzione dei 9,00 € di omologazione con le 

medesime cadenze di cui sopra, potrebbe essere adottata in un secondo momento. L’elaborazione dei dati per una 

corretta formalizzazione della proposta richiederà però ancora tempo. 

Il Fiduciario Mancini rileva che un possibile aumento delle manifestazioni può rendere necessario l’avvalersi di 

figure arbitrali extra-regionali, a fronte dei numeri ancora contenuti di arbitri realmente attivi in regione, con spese 

aggiuntive conseguenti a carico degli organizzatori. 

 

DELEGHE E MANSIONI DEI CONSIGLIERI 
Il Presidente propone di confermare le deleghe in essere nel mandato precedente del Comitato, che ha visto cambiare 

la figura di un solo Consigliere in quota istruttori. 

Il Consigliere Dentale potrà proseguire nel lavoro di coordinamento delle manifestazioni giovanili, con particolare 

riferimento alle Competizioni sportive scolastiche indette dal Mim, TSS e Scuola Attiva Junior. 

Al Consigliere Fuochi, eletto in quota istruttori, si richiede una verifica e un costante aggiornamento dei regolamenti 

del settore, oltre che un coordinamento dei suoi tesserati nelle occasioni che lo richiederanno. 

Al Consigliere Petrini viene richiesto di fare una valutazione sulla situazione degli affiliati in area Romagna, i cui 

segnali apparenti sembrano chiamare a una rivitalizzazione; in senso proattivo potrà essere affiancato dal Consigliere 

Fuochi, con proposta di attività diversificate, sostenute da eventuale contributo regionale. Ipotizzabile una riunione 

delle associazioni romagnole, e possibile promozione di un primo evento omologato prettamente romagnolo.  Il 

Presidente chiede inoltre al Consigliere Petrini, eletto in quota giocatori, un coinvolgimento nell’Accademia Federale 

Giovanile Regionale di prossima discussione. 

Al Consigliere Fischetti il Presidente chiede di lavorare alla progettazione di una manifestazione di alto profilo, che 

possa avere fra le sue caratteristiche anche la validità per le norme FIDE, occasione da offrire in particolare ai giovani 

più promettenti della regione. Non sia esclusa la discussione su un possibile recupero del Torneo di Capodanno in 

collaborazione con l’ASD Ippogrifo di Reggio Emilia. 
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BILANCIO 
Il Presidente illustra il bilancio attuale del Comitato, procedendo anche in via comparativa a livello nazionale, 

rilevando l’importante impattato positivo delle quote di omologazione ai fini del calcolo dei contributi erogati dalla 

FSI ai Comitati (che si ricorda essere il 15% del contributo regionale, entro i limiti fissati dal RAF). 

Il Fiduciario Mancini ricorda che dovranno essere contabilizzate a breve le spese sostenute per la realizzazione del 

corso arbitrale appena conclusosi (sale, formatori e rimborsi). 

Il Presidente ritiene da confermare per l’anno 2024 il bando regionale per il calcolo e l’erogazione di contributi ai 

circoli, per un totale di 1.500,00 €, approvato dal Comitato uscente. Contestualmente il Presidente anticipa che 

desidera proporre una diversa destinazione del fondo, a sostegno dell’Accademia Federale Giovanile Regionale, 

ritenendo l’erogazione dei contributi singolarmente troppo esigui per incidere efficacemente nelle realtà associative 

destinatarie. 

Il Presidente ricorda che entro il mese di febbraio 2025 devono essere consegnati al Segretario generale FSI bilancio 

consuntivo 2024 e preventivo 2025. A tal fine il Presidente opererà in collaborazione con il Presidente uscente 

Calavalle. Per una più razionale gestione e consultazione di movimenti e bilancio regionale il Presidente suggerisce 

di approntare un foglio di calcolo ad hoc. 

Per conto la BPER di Modena. Pur prendendo atto della stipula da parte della FSI di una convenzione per quote 

agevolate con l’istituto di credito Crédit Agricole Italia a favore dei comitati regionali, il Presidente suggerisce di 

proseguire il rapporto da tempo in essere con l’istituto BPER. 

 

REGOLAMENTO CALENDARIO 
Il Presidente comunica che da un primo confronto con il Responsabile del Calendario regionale Leonardo Bartolini 

si è evidenziata l’eventualità di adeguamento dell’attuale regolamento regionale in alcuni punti per recepire in 

maniera completa le indicazioni del Regolamento del Calendario Nazionale. 

I Consiglieri Petrini e Dentale rilevano che, seppur resti complesso il coordinamento dei tornei in regione nel 

calendario annuale, al momento non sono emerse particolari criticità, incompatibilità o concomitanze. Resta da 

definire la corretta modalità di calendarizzazione delle manifestazioni con eccessivo preavviso, soprattutto in 

considerazione della disparità di forza organizzativa tra le associazioni del territorio. 

Il Presidente propone l’implementazione di Google Calendar, eventualmente condiviso dagli affiliati, per una prima 

consultazione delle manifestazioni previste in regione ed eventuali pre-richieste ancora da formalizzare presso il 

Responsabile regionale. Il Presidente ipotizza una classificazione per storicità, rilevanza dell’evento, prenotazione, 

Festival, manifestazioni CIA, CIS, semilampo. Onde evitare il prolificare di eventi di improbabile realizzazione sia 

presa nota della data di prenotazione; a questa corrisponda una data limite per la presentazione di bando e 

documentazione relativa alla reale organizzazione dell’evento. 

Il Comitato conferma il divieto di pubblicazione sul sito regionale di manifestazioni non omologate. 

Il Presidente propone la conferma dell’incarico di Responsabile del Calendario regionale a Bartolini Leonardo. Il 

Comitato approva all’unanimità. 

 

SETTORE ISTRUTTORI E SETTORE ARBITRALE 
Il Presidente ritiene sia utile prendere come riferimento indicativo dello stato di salute del settore arbitrale la 

proporzione 1 arbitro/50 giocatori. Dalle statistiche si evince che la regione può e deve fare meglio per garantire il 

corretto svolgimento di una florida attività di torneo. Il Presidente ricorda che spesso si possono trovare figure 

disponibili fra i genitori degli stessi atleti, metodo già consolidato nello storico regionale. 
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Altro dato che desta preoccupazione è il sottodimensionamento del settore istruttori, probabile frutto di 

un’insufficiente sensibilizzazione dei tesserati e dei soci degli affiliati. Importante proposito per il 2025 è 

l’organizzazione di un corso per Istruttore Scolastico Divulgativo SNAQ, unica tipologia di corso rimasta in carico 

ai Comitati regionali, e di eventuale corso per Istruttore di Base SNAQ previa autorizzazione della Scuola di 

Formazione Nazionale FSI. 

Il Consigliere Fuochi si incarica di preparare una nota per ricordare ai Circoli l’importanza di inviare nei corsi 

scolastici esclusivamente tesserati abilitati istruttori, pur dando spazio in ambito di Circolo anche ai non abilitati. Il 

Consigliere consiglia di censire il numero dei potenziali interessati ai corsi. 

Il Fiduciario Mancini commenta svolgimento e conclusione del Corso per AR appena conclusosi, evidenziando un 

numero di idonei ridotto rispetto agli iscritti. Il Presidente concorda sulla necessità di mantenere alta l’adesione ai 

corsi di formazione e abilitazione, per contribuire alla dotazione arbitrale regionale, ma senza che questo implichi un 

abbassamento qualitativo. Il bilancio economico complessivo è in attivo. In via di definizione le modalità di 

pagamento dei formatori impegnati nel corso. A tal proposito il Consigliere Fischetti ricorda che potrà condividere 

la figura di un commercialista specializzato nell’ambito sportivo, al fine di costituire un forum di consulenza fiscale 

per le società. 

Il Fiduciario ricorda che il suo mandato terminerà a febbraio 2025. Procederà alle valutazioni del momento per 

un’eventuale ulteriore disponibilità, ricevendo comunque la conferma di fiducia di Presidente e Comitato e l’auspicio 

che possa rinnovare il proprio mandato. 

Il Fiduciario viene confermato dal Presidente quale Responsabile CIS regionale. 

 

ACCADEMIA FEDERALE GIOVANILE REGIONALE 
Il Presidente introduce la bozza di progetto dell’Accademia regionale, da fondarsi su un principio di inclusione degli 

affiliati regionali e di valorizzazione dei giovani talenti del nostro territorio. 

Il Presidente ipotizza un bilancio di circa 2.500 € per l’intero progetto, con divisione in due livelli di formazione: 

entry level (a sua volta diviso in under 1600 Elo e under 1800 Elo) e top level. 

Con riferimento al livello base si può considerare l’erogazione di 25/30 borse di studio per lezioni di gruppo online 

(numero di allievi da definirsi). Il Presidente ha già raccolto la disponibilità dell’istruttore Claudio Negrini. 

Per la sezione di alta formazione si prevede una utenza over 2150 punti Elo. Il Presidente introduce il Maestro Luca 

Barillaro, in qualità di possibile Direttore tecnico del progetto relativo all’alto livello, per illustrare l’offerta formativa 

della seconda sezione. Il Maestro Barillaro viene invitato dal Presidente e prende la parola, illustrando un possibile 

piano di sviluppo e le proprie esperienze didattiche e di importanti collaborazioni con Federazioni straniere. La 

proposta è pensata per i giocatori Under 25 (oltre ad eventuali fuori quota) più promettenti, ai quali mettere a 

disposizione competenze alte, attingendo anche dal panorama tecnico estero, con incontri online (e saltuariamente in 

presenza) in lingua inglese, supportandoli anche nella conoscenza e corretto uso degli strumenti tecnologici a 

disposizione. 

Passaggio fondamentale nell’organizzazione della struttura sarà la corretta declinazione dei rapporti con famiglie, 

giocatori (nei confronti dell’importante reciproco impegno) e loro istruttori di provenienza, figure che si vuole siano 

confermate e valorizzate e non soppiantate. 

Il Presidente propone l’avvio del progetto entro il mese di marzo 2025, dopo la pubblicazione di un regolamento 

specifico nel sito web del Comitato. 
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PROGETTO SCUOLA ATTIVA JUNIOR 
Il Segretario Gallani, a seguito di partecipazione a incontri calendarizzati Sport & Salute insieme al Presidente 

Frigieri, illustra il progetto nelle sue linee generali, evidenziando il valore di potenziale risorse di divulgazione ma 

anche possibili criticità organizzative. Se l’anno in corso non potrà vedere attività inquadrate nell’iniziativa, si ritiene 

importante l’implementazione del settore istruttori per corrispondere adeguatamente alle richieste del 2025. 

 

COMPETIONI SPORTIVE SCOLASTICHE 
Il Consigliere Dentale e il Segretario Gallani relazionano sull’edizione 2024 della manifestazione e sulle possibili 

problematiche che il progetto tecnico ministeriale può riservare alla disciplina se confermato nella sua formulazione 

anche per l’edizione 2025.  

Il Presidente dà disponibilità a un incontro online col Sig. Rinaldi, referente nazionale per la nostra disciplina, subito 

a seguito della pubblicazione del progetto tecnico del Mim, all’oggi ancora non avvenuta. 

 

TORNEO CHIUSO 2025 VALEVOLE PER NORME FIDE 
Il Presidente desidera stimolare l’organizzazione di una manifestazione nella forma di “torneo chiuso” valido per le 

norme FIDE che dia ai giovani più promettenti della regione un’ulteriore occasione di crescita. Il Presidente chiede 

al Consigliere Fischetti di approntare una proposta organizzativa, eventualmente coniugata all’ipotesi di recupero 

della manifestazione del Torneo di Capodanno di Reggio Emilia, come già anticipato al punto 2 “Deleghe”. 

 

ATTIVITÀ ISTITUZIONALE 
Senza urgenza il Presidente invita a monitorare le manifestazioni istituzionali regionali (CIA, CIG U18, CIS) per 

verificarne una corretta organizzazione e distribuzione nel Calendario nonché la possibile adozione di un principio 

di alternanza organizzativa degli eventi di maggior rilievo, utile a stimolare diverse figure di organizzatore come la 

partecipazione di diverse porzioni del territorio. 

 

SITO WEB 
Al momento il Presidente valuta soddisfacente lo stato del sito web regionale. Invita però il Segretario Gallani a 

verificare la risoluzione della notifica dei certificati di sicurezza visualizzata in fase di accesso al portale, che ne 

complica l’accesso e la fruibilità. 

 

VARIE ED EVENTUALI 
Non viene trattato nessun argomento al punto in oggetto. 

 

Esauriti i punti all’ordine del giorno, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 13:45. 

 

                             Il Segretario                                                                             Il Presidente 

                           Angelo Gallani                                                                        Fabrizio Frigieri

 


